

1799.

ORDRE *du Croissant*. (TURQUIE.)

L'empereur de Turquie, Sélim III, voulant donner une marque éclatante de sa satisfaction à ceux de ses sujets qui l'avoient bien servi, particulièrement dans la marine, a institué l'ordre du Croissant, en 1799, et a pris, pour le caractériser, le signe distinctif que Mahomet II, après la prise de Constantinople, avoit donné à son pavillon. Ce signe, qui est celui que les Turcs révèrent le plus, est un croissant, avec une étoile, sur une médaille ronde; l'étoile au centre entourée de rayons, et le croissant couché obliquement sur la bordure inférieure. *Voy.* p. 345, pl. XXVII, n° 1. Cette médaille est attachée à trois chaînons d'or.

L'ordre du Croissant est composé de trois classes, qui se reconnoissent aux dimensions et à quelques accessoires de la médaille.

La médaille de la troisième et dernière classe est la plus petite; elle est toute d'or; seulement

sa bordure, celle du croissant, et l'étoile, sont d'or bruni, tandis que le reste est d'or mat.

La médaille de la seconde classe est également d'or, mais émaillée de rouge, et sa bordure, ainsi que celle du croissant, et l'étoile, sont garnies de brillans.

La médaille de la première classe est comme celle de la seconde, et plus grande du double.

Il paroît que cet ordre aura aussi son collier, son cordon, sa plaque, et une organisation qui l'assimilera aux autres ordres de l'Europe.

En attendant, le grand seigneur en a décoré plusieurs de ses sujets et quelques étrangers de marque.

---

1800.

ORDRE de *Saint-Ferdinand*. (NAPLES.)

Créé à Naples en 1800, par le roi Ferdinand IV, et aboli en 1806, par le roi Joseph Napoléon.

Cet ordre avoit été institué, sous le nom des